

“Toi... orgueilleux ? — De quoi ? ”

Toi... orgueilleux ? — De quoi ?
(Chemin, 600)

29 avril

Quand l'orgueil s'empare d'une âme, il ne faut pas s'étonner si tous les vices arrivent à sa suite comme à la queue leu leu : l'avarice, les intempérances, l'envie, l'injustice. L'orgueilleux essaye en vain de ravir son trône à Dieu, — Lui qui est miséricordieux envers toutes les créatures — pour s'y installer, et il se comporte de façon cruelle.

Nous devons demander au Seigneur de ne pas nous laisser succomber à cette tentation. L'orgueil est le pire des péchés et le plus ridicule. S'il parvient à nous tourmenter avec ses hallucinations multiples, nous nous protégeons alors par des faux-semblants, nous nous remplissons de vide, nous plastronnons comme la grenouille de la fable qui, présomptueuse, se gonflait le jabot jusqu'à en éclater. L'orgueil est désagréable, même du point de vue humain: celui qui se considère supérieur à tout et à tous, se contemple continuellement lui-même et méprise les autres, qui lui répondent en se moquant de sa vaine fatuité.(Amis de Dieu, 100)
